

Reden über etwas – an der Schnittstelle zwischen Phänomenologie und Linguistik



Reden über etwas

Vergleichende Untersuchungen zur Sprachphänomenologie

Dr. Christoph Staub

2021, 207 S., brosch., 44,- €

ISBN 978-3-89665-996-5

(Philosophische Theorie, Bd. 3)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-89665-996-5

Der Begriff des Etwas durchzieht wie ein roter Faden Husserls Ausführungen zur phänomenologischen Intentionalitäts-theorie. „Etwas“ meinen wir auch dann, wenn wir fiktionale und widersinnige Ausdrücke verwenden. Wie lässt sich – in den Worten von Emile Benveniste – dieses „Etwas“ gegenüber der Sprache abgrenzen? Auf der Suche nach einem linguistisch adäquaten Verständnis dieses Begriffs werden im Rahmen vergleichender Untersuchungen so unterschiedliche Themen

wie die Sprachtheorie Augustins, die vergleichende Grammatik von Franz Bopp, die Textlinguistik oder Heideggers Lektüre des modistischen Traktats behandelt. Es sind, wie die sprachphänomenologische Analyse der leeren Namen, des monologischen Sprechens oder der leeren Wortzeichen zeigt, besondere Situationen des Sprechens, in denen der Begriff des Etwas und damit die bedeutungstragende Funktion der sprachlichen Ausdrücke ins Bewusstsein rückt.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.academia-verlag.de oder www.nomos-shop.de
E-Mail info@academia-verlag.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.



Reden über etwas

Vergleichende Untersuchungen zur Sprachphänomenologie

Dr. Christoph Staub

2021, 207 pp., pb., € 44.00

ISBN 978-3-89665-996-5

(Philosophische Theorie, vol. 3)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-89665-996-5

The concept of something runs like a red thread through Husserl's explanations of the phenomenological theory of intentionality. "Something" is what we mean even when we use fictional and contradictory expressions. In the words of Emile Benveniste, how can this "something" be demarcated from language? In the search for a linguistically adequate understanding of this concept, topics as diverse as Augustine's theory of language, Franz Bopp's comparative

grammar, text linguistics, or Heidegger's reading of the modistic treatise are treated within the framework of comparative studies. It is, as the phenomenological analysis of empty names or inner monologue shows, in particular situations of speaking that the concept of something and thus the meaning-bearing function of linguistic expressions comes into consciousness.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.academia-verlag.de or www.nomos-shop.de
E-Mail info@academia-verlag.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.